

# L'OCP réussit sa sortie à l'international

• **Le groupe lève pas moins d'1 milliard de dollars**

• **L'emprunt lui permettra de financer son plan d'investissement à l'horizon 2020**

site de Khouribga à celui de Jorf Lasfar. Le pipeline constitue un des éléments importants du plan de réduction des coûts de l'Office. L'important effort d'investissement affecte naturellement la situation financière du groupe, notamment son endettement. Quoi qu'il en soit, l'Office peut toujours compter sur le soutien de l'Etat en cas de difficulté.

Ceci étant, la fin du cycle du tassement du marché des phosphates et dérivés représente une réelle opportunité pour le développement du groupe. Le redressement des cours amorcé l'année passée devrait encore se raffermir cette année. La rentabilité devrait reprendre de la vigueur à fin 2015.

En attendant, les résultats consolidés

du groupe restent orientés à la hausse malgré un cycle baissier des cours qui a duré deux ans. Les bénéfices se sont rétractés, quant à eux, de 11,7% à 7,74 milliards de DH. □

A.Lo

Pour réagir à cet article:  
[courrier@leconomiste.com](mailto:courrier@leconomiste.com)

**L**EVÉE de fonds réussie pour l'OCP sur les marchés financiers internationaux. L'Office, qui avait entamé, la semaine dernière, un road show dans les principales places financières internationales, est parvenu à emprunter pas moins de 1 milliard de dollars (environ 10 milliards de DH). L'opération a suscité un fort engouement auprès des investisseurs internationaux. L'emprunt a porté sur une maturité plus au moins longue (10,5 ans) avec un taux d'intérêt fixé à 4,5%.

Suivie par les banques d'investissement américaine et britannique Morgan Stanley et Barclays, l'opération devra permettre de financer en partie le plan d'investissement de l'Office, dont le montant s'élève à 17 milliards de dollars (soit plus de 169 milliards de DH) à horizon 2020. L'OCP compte, à travers cette levée, accroître la capacité de production minière, mais aussi financer ses opérations courantes. L'industriel poursuit justement ses efforts pour l'optimisation des coûts ainsi que la diversification des sources de distribution. L'Office est sur une dynamique d'investissement de plus de 20 milliards de DH par an. Il veut accroître sa part de marché de 21 à 40% sur les engrais notamment. Une ambition qui devrait se concrétiser avec l'entrée en service de deux unités de granulation en cours de construction.

Une émission obligataire inaugurale a justement été initiée l'année dernière pour collecter plus de 1,55 milliard de dollars. Pour sa deuxième sortie sur les marchés internationaux en une année, le groupe arrive cette fois-ci à faire mieux que l'édition précédente. En avril 2014, la société a vendu pour 1,25 milliard de dollars d'obligations à 10 ans à un taux de 5,75% et 300 millions de dollars de dette à 30 ans à 7,375%.

Parallèlement, le groupe a maintenu, toujours dans le cadre de son plan stratégique, l'augmentation de sa capacité de production dont l'objectif est d'atteindre 10 millions de tonnes d'engrais sur les cinq prochaines années. Cela se matérialise concrètement par le début d'exploitation d'une nouvelle ligne de production ainsi que par le démarrage de l'exploitation du pipeline reliant le